
La joie de Jésus donnée dans le mystère de Pâques

«  Le carême est le temps privilégié du pèlerinage intérieur vers Celui qui est la source de la 
misèricorde. Et Il nous accompagne lui même à travers le désert de notre pauvreté, nous soutenant 
sur le chemin de la joie intense de Pâques. »

C 'est une des phrases par lesquelles le pape Benoît XVI nous parlait du carême. Peut être est ce 
un des buts du carême de nous faire découvrir davantage notre pauvreté ; non pas pour nous replier 
sur nous même mais pour que nous nous tournions davantage vers Jésus.

Ainsi lors de  l'Angélus du dimanche 10 Mars, commentant l'évangile de Jean (3, 16) : «  Dieu a 
tellement aimé le monde qu'il a donné  son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne se perde 
pas, mais obtienne la vie éternelle. » , le pape François nous disait il :  «  Dieu ne veut qu'aucun de 
nous ne soit perdu » . Le Christ nous aide à révéler nos faiblesses «  pour embrasser notre vie, nous 
libérer du péché et nous sauver ». Loin d'être «  un phare aveuglant qui nous éblouit et nous met en 
difficulté » , Jésus se veut «  la douce lueur d'une lampe amicale , qui nous aide à discerner le bien et
le mal en nous afin que nous puissions nous convertir et guérir, soutenus par sa grâce ».

Ainsi sur le chemin de notre vie : vie personnelle, vie de famille, vie en communauté, vie avec 
nos amis, vie du monde, Jésus nous appelle à Lui et Il nous accompagne. Il nous conduit, 
doucement, Il est  le bon berger qui donne sa vie pour ses brebis, «  et rien ne peut les arracher des 
mains du Père ».(Jn 10, 29)

La joie intense de Pâques est la joie de Jésus ressuscité qui se communique à ses disciples, à 
chacun de nous et au monde. Déjà présente en chaque eucharistie, « dés cette terre, nous sommes 
rassasiés par le pain venu d'en haut.. » (prière après la communion du 3ème dimanche de carême) 
c'est la joie que nul ne peut nous ravir( Jn 16,22)

Nous trouvant désormais aux portes de la semaine sainte, par laquelle le dimanche des rameaux 
nous fait entrer, portons avec nous ce monde entier qui est le notre, avec ses croissances et ses 
avancées, avec ses craintes, ses reculs ses effrois même. C'est ce monde auquel Jésus se donne au 
delà de tout ce que nous pouvons percevoir. Le P . Teilhard écrivait dans « La messe sur le 
monde » : « Cette multitude agitée, trouble ou distincte, dont l'immensité nous épouvante, -cet 
Océan humain, dont les lentes et monotones oscillations jettent le trouble dans les cœurs les plus 
croyants, je veux qu'en ce moment mon être résonne à son murmure profond.Tout ce qui va 
augmenter dans le Monde,au cours de cette journée,tout ce qui va diminuer,- tout ce qui va mourir, 
aussi, -voilà, Seigneur, ce que je m'efforce de ramasser en moi pour vous le tendre ; voilà la matière 
de mon sacrifice, le seul dont vous ayez envie »

«  Qu'ils soient un pour que le monde croie » (Jn 17,21) est la prière de Jésus au cœur de la 
Pâques. Notre évêque l'a choisie pour devise. Puissions nous en vivre davantage au cours de cette 
semaine sainte. 

Je vous souhaite de très joyeuses fêtes Pascales !

Père Bruno D’Armagnac
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KERYGMA

"Initiée par les évêques de France, la Démarche KERYGMA a débuté en septembre 2022. Ce
processus qui se déploie dans le temps, vise à aider les baptisés à mieux entrer dans l'appel du pape
François à prendre sa place dans l'Evangélisation ; une évangélisation n'hésite pas à faire résonner le
cœur de la foi : le kérygme."

Le kerygme est une formulation condensée de notre foi chrétienne que nous retrouvons entre
autre dans le témoignage de Saint Paul : " Jésus-Christ mort et ressuscité pour nous" et d'ajouté à  ce
kerygme  le  chant  créé  pour  Kerygma  "  à  vous  d'en  être  les  témoins,  Christ  est  vivant,  il  est
ressuscité... Il est vivant et pour le monde entier."

Les conférences ont présenté le contexte socio-politique de nos sociétés depuis le xvi siècle à
nos  jours.  Phénomène  de  déchristianisation  en  Europe,  mais  aujourd'hui  les  personnes  sont  en
recherche spirituelle, elles questionnent la viabilité des valeurs identitaires. 

L'annonce de notre foi ne peut se rendre lisible, audible sans une rencontre intérieure avec le
Christ. Nous sommes appeler à l'intériorité, à "être" pour vivre de Celui et avec Celui que nous
annonçons: " vivant et ressuscité!". 

Le Magistère nous invite non pas uniquement à "faire" "comme on a toujours fait" ni faire "à
la force du poignet" mais à "être disciple, apôtre et témoin" de Celui "qui s'est livré pour nous par
amour".

Le Seigneur nous appelle à être ses témoins, non prosélytes, ni élitistes, mais de ceux et de
celles qu'Il appelle tels que nous sommes, là où nous sommes auprès de nos frères qui espèrent
entendre la Bonne Nouvelle : " Jésus-Christ mort et ressuscité pour nous". 

Merci de consulter le lien ci-dessous pour une information plus fournie.
https://catechese.catholique.fr/demarche-kerygma/programme-rassemblement-kerygma-boite-

a-outils/
Fabien Montmartin

Mouvement des Chrétiens Retraités

Comme chaque année, les deux équipes du MCR du Diois se sont retrouvées pour une journée à 
Luc, avec la Messe à 11h00, suivie d'un repas partagé, toujours très copieux, et dans une ambiance 
joyeuse.

À 14h : présentation du thème d'année : "Osons l'avenir dans un monde incertain", avec un temps de
partage autour de deux questions : 1) C'est quoi "oser l'avenir", pour moi ?    2) Quelles sont les 
incertitudes pour nous aujourd'hui ?

puis présentation du nouveau Rapport d'Orientation du MCR : "Bâtisseurs d'avenir à la lumière de 
l'Évangile. Sortir - Rencontrer - Dialoguer."

Si vous voulez rejoindre une équipe pour savoir ce qu'est le Mouvement des Chrétiens 
Retraités.... voici mes coordonnées : Anne REYNARD 06 37 13 15 66 

https://catechese.catholique.fr/demarche-kerygma/programme-rassemblement-kerygma-boite-a-outils/
https://catechese.catholique.fr/demarche-kerygma/programme-rassemblement-kerygma-boite-a-outils/


Noël sur le marché de Die

Petite foule pour la Galette des rois

Le dimanche 7 janvier une cinquantaine 
de personnes ont pu assister dans la chapelle 
Saint Vincent à la projection du film 
« Joyeux Noël » de Christian Carion (2005) 
et partager une galette des rois. Les jeunes 
de l’aumônerie en avait faites et beaucoup 
de monde aussi ! Une petite fête très 
agréable et une initiative à réitérer !

Mercredi 20 décembre la chorale de la paroisse 
spécialement formée pour l’ocasion rejointe par 
nos amis protestants et accompagnée par 
Matthieu Boulanger à l’accordéon s’est 
produite sur le marché de Die. Nous avons 
chanté des chansons de Noël et partagé ensuite 
un vin chaud. Nous avons été très bien reçu 
même si les passants ont été étonnés ! 
On reviendra l’an prochain et on sera encore 
plus nombreux.



Semaine de l’Unité

La fête de Notre Dame de Lourdes

Pour honorer les sœurs de Notre Dame du Lac Bam 
qui font tant pour nous, Les jeunes filles de l’aumônerie ont dansé pendant l’offertoire et chanté  en 
mooré le samedi 3 février lors d’une célébration eucharistique. Puis nous avons tous été invités à 
prendre l’apéritif afin de fêter leur pendaison de crémaillère car, oui, ça y est, elles ont déménagé 
rue Saint Vincent dans un bel appartement tout rénové. 

Chaque année, le principal temps fort 
œcuménique demeure la « Semaine de prière 
pour l'unité chrétienne » qui, depuis 1908, 
rassemble des chrétiens de toutes confessions du 
18 au 25 janvier. Le thème de 2024 : « Tu 
aimeras le Seigneur ton Dieu… et ton prochain 
comme toi-même. » A Die elle a été marquée par 
une célbration eucharistique oecuménique et a été 
suivie d’une conférence très intéressante par 
Jean-Claude Daumas et Yves Levin sur les 
relations entre nos deux communautés depuis le 
XVI° siècle intitulée « Mémoires chrétiennes du 
Diois ».



Une lettre de sœur Pascaline de la communauté de Notre-Dame du Lac Bam



Et bien sûr  une photo des enfants du complexe Saint Alain avec ce fameux poli tank  (résevoir en
plastique pour l’eau potable) que votre générosité a permis d’acheter. L’eau est précieuse pour tous
mais plus encore dans les régions arides. Pour information, le climat burkinabé est de type pré-
sahélien  au  nord et  tropical  au  sud.  Saison sèche et  froide de novembre  à  février  (température
moyenne de 25°C). Saison chaude de mars à mai (température moyenne de 40 à 45°C). Et il faisait
40°C à Ouagadougou le 20 mars !

Un appel de la pastorale de la santé ...

"L'équipe de la Pastorale de la santé invite les paroissiens à être  personnes relais afin nous 
informer des personnes qui ne peuvent plus se déplacer et qui auraient besoin de simples visites et 
ou de recevoir la Communion. 
Chacune et chacun d'entre nous, peut prendre cette responsabilité d'être attentif aux plus 
proches de nos frères et sœurs en humanité, isolés, malades et de les visiter fraternellement.
Merci de nous contacter au 06.47.80.09.76" 

… Et un du Sarment

Nous sommes toujours à la recherche d’articles, d’anecdotes sur la communauté, son histoire, ses
monuments. N’hésitez pas à nous rejoindre, à nous faire part de vos nouvelles et pourquoi pas venir
aux réunions préparatoires. 
Envoyez vos textes à jean-christophe.douin@laposte.net avec comme sujet « pour le sarment » et ne
vous inquiétez pas de votre orthographe, je les relirai et les corrigerai. Merci d’avance 

mailto:jean-christophe.douin@laposte.net


Nous avons un nouvel évêque !

Le père François Durand, précédemment vicaire  général du diocèse de Mende a été  nommé
évêque de notre diocèse par le pape François le 5 janvier 2024. Cette bonne nouvelle a suscité une
grande joie dans notre diocèse.

Le dimanche 10 mars fut le jour retenu pour son ordination. C’est au cours de la célébration
eucharistique  qui  a  eu  lieu  au  palais  des  sports  Pierre  Mendès-France  de  Valence  qui  s’est



transformé  en  cathédrâle,  accueillant  plus  de  3000  personnes,  dont  beaucoup  ont  du  suivre  la
cérémonie sur grand écran, dans la salle voisine, par faute de place. Des catholiques et des délégués
d’autres  religions  sont  venus  de  différents  horizons,  du  diocèse  et  d’ailleurs  pour  accueillir  et
accompagner notre nouvel évêque par leurs prières.

C’est  en présence  du nonce apostolique  Mgr Celestino Migliore,  et  présidé  par  l’archevêque
métropolitain Mgr Olivier de Germay, assisté par Mgr Pierre-Yves Michel, évêque de Nancy (et
ancien évêque de Valence) que Mgr François Durand a été ordonné évêque de Valence.

Lors de sa prise de parole j’ai retenu quelques points qui me paraissent importants : 
« Je prie pour tous les habitants de » la Drôme que le Seigneur m’a confiés. Ce peuple que je vais

servir et que j’aime déjà ».
« Un évêque n’est pas seulement chargé de veiller sur son église, mais aussi de maintenir vive et

vivante la grâce de la visite de Dieu pour tous ».
« J’ai besoin de vous tous pour que la vie de l’Église ici dans la Drôme soit proche, pour que soit

rendu palapable, visible, Dieu aujourd’hui qui est en train de visiter et de racheter notre peuple ».
Notre  paroisse  a  envoyé  une délégation  de  5  personnes  :  les  sœurs,  le  père  Bruno et  Anne

Reynard. Cette belle célébration s’est terminée vers 18h et a été suivie d’un verre de l’amitié.
Soeur Lucienne

Les célébrations de Pâques 

Rameaux 23 mars Sainte Croix 18H 24 mars Die Cathédrale 10H30
Jeudi Saint 28 mars Châtillon en Diois 

18H
Vendredi Saint 29 mars Châtillon en Diois 

15H
Vigile Pascale 30 mars Die Cathédrale 21H
Pâques 31 mars Luc en Diois 10H30
2ème Dimanche
de Pâques

6 avril Luc en Diois 18H 7 avril Die Cathédrale 10H30

3ème Dimanche
de Pâques

12 avril Marignac 18h 14 avril Die Cathédrale 10H30

13 avril Châtillon en Diois 
18H

4ème Dimanche
de Pâques

20 avril Lus La Croix Haute 
16H

21 avril Die Cathédrale 10H30

5ème Dimanche
de Pâques

27 avril Sainte Croix 18H 28 avril Die Cathédrale 10H30


